



## CARTA VIRTUAL SEPTIEMBRE 17 DE 2011 - 105

**Redacción: Carlos Cortés Caballero**

### NUEVO ACADEMICO DE NUMERO



Fuimos honrados con la invitación que se nos hizo para asistir el pasado 19 de Septiembre a la sede de la Academia de Historia de Santander a la sesión especial con motivo del " ascenso a la categoría de Miembro de Número de don Miguel Ángel Alarcón ", acto engalanado con la presencia de distinguidos personajes, excelentes apuntes históricos, música colombiana y copa de vino: una vez mas le expresamos tanto a él como a su esposa y todos los suyos nuestra complacencia.

### INQUIETANTE.

Por múltiples aspectos cuanto nos han recordado con motivo de haberse conmemorado el 21 de Septiembre pasado EL DIA MUNDIAL DE LA ENFERMEDAD DE ALZHEIMER Se dijo que actualmente hay en el mundo entre 24 a 37 millones de personas que la sufren y que se calcula que para el 2050 esta cifra habrá que multiplicarla por (5) cinco, aunque hace unos días en un reportaje el Dr. Rodolfo Llinas, nos dio algunas esperanzas sobre el tratamiento. Confiamos que también en el pasado congreso reunido en España entre el 22 y 23 de este mes algo alentador haya surgido.

### OTROS PUNTOS DE VISTA.

Para cumplir con lo dicho en la carta anterior transcribo en esta oportunidad un artículo de Oscar Rodríguez Salazar que se publica en el periódico UN – Universidad Nacional 148 del 11 de Septiembre de 2011, con el título

AJUSTES A LA SALUD NO RESUELVEN CRISIS que dice: "A pesar de las dos reformas aprobadas por el gobierno, el sistema de salud en el país se encuentra sumido en una profunda crisis que le resta legitimidad social. Además de los vacíos en cobertura derivados de la estructura adoptada por el mercado laboral , y de las reformas de asignación de recursos públicos, se evidencian graves problemas de operación".

Y posteriormente destaca algunos puntos: " En primer lugar , se destaca el excesivo crecimiento de los recobros al fisyga por servicios no plan obligatorio de salud (pos).

En segundo termino, se puede señalar el detrimiento de la competencia entre aseguradoras En tercer lugar está el incremento en los valores utilizados para el cálculo de la UPC.

"Como cuarto punto , se ha detectado la desviación de recursos de la salud hacia otros negocios.

Otros elementos son el giro de \$100 MILLONES AL EQUIPO DE FUTBOL La equidad, y de \$10 millones a la campaña de Cambio Radical en el 2010; no se puede olvidar que el hermano de Germán Vargas Lleras, ministro del Interior, hace parte de los cuatro directivos de Saludcoop.

Un elemento que se suma al descrédito del sistema es el comportamiento del ministro de Hacienda, Juan Carlos Echeverry, quien participo en la expedición de la Ley Ordinaria en Salud (Ley 1438 de 2011) y no se declaró impedido a pesar de que con su firma EConcept, Esguerra Barrera Arriaga Asesores Jurídicos y Murano Consultores, elaboró un trabajo de consultoría para Saludcoop".

### SALUD Y AMBIENTE

Congreso Panamericano

2 a 4 de Noviembre de 2011, Universidad Industrial de Santander, Colombia  
Sede : Facultad de Salud UIS, Auditorio Fundadores